

De 15 mil a 25 mil *desaparecidos* en Argentina es un número moderado: Patricia Derian

- * La ex Subsecretaría de Estado para Derechos Humanos de EU responsabilizó al gobierno de Buenos Aires por los secuestros
- * Liberaron a los políticos detenidos el miércoles

NUEVA YORK, 25 de junio.— Patricia Derian, quien fue subsecretaria de Estado para Derechos Humanos durante el gobierno de James Carter, dijo que sobre el número de desaparecidos en Argentina "no hay dudas que de 15 mil a 25 mil es un total moderado y sólo con el tiempo podrá saberse la verdad total".

Derian afirmó que el gobierno de Argentina es "responsable de los secuestros oficiales, que han causado 15 mil, 20 mil ó 30 mil desaparecidos". "El número es incierto, ya que se requiere mucho valor para salir a la luz pública y denunciar la desaparición de un ser querido", acotó.

Anunció hoy la creación en Estados Unidos del grupo llamado "Amigos de las Madres de Plaza de Mayo", destinado a colaborar en la aclaración de la suerte corrida por los desaparecidos en Argentina.

Junto a Derian estaban representantes de la organización original, nacida en Argentina, llamada Madres de Plaza de Mayo, debido a que todos los jueves se concentran en la citada plaza, frente a la Casa de Gobierno, reclamando de las autoridades información sobre "todos aquellos que han desaparecido, han sido secuestrados o están presos", según dijo la presidenta del grupo, Hebe Pastor de Bonafini.

Indicó que los "Amigos de las Madres" cumplirán tres propósitos: "Primero, trataremos de proteger a las Madres contra hostigamientos y represalias, haciendo públicos los ataques que sufran y usaremos todos

los medios legales en los cuerpos nacionales e internacionales.

"Segundo, apoyaremos a las Madres en su esfuerzo por tratar de saber qué ha pasado con sus hijos. Cuando estuvo en Estados Unidos el presidente argentino, Roberto Viola, dijo que iba a aclarar esa situación, pero, desde que volvió, ya se ha olvidado de eso y se usa un eufemismo para referirse a los desaparecidos: "aquellos que ya no están más entre nosotros", agregó Derian.

Tercero, deseamos demostrar el apoyo de los ciudadanos estadounidenses a la restauración de los derechos humanos y del estado de derecho en Argentina".

Hebe Bonafini agradeció ese apoyo y dijo que las Madres "no descansaremos hasta que nos digan dónde están, qué pasó, con nuestros hijos. No permitiremos que comience otro capítulo de la historia, si no se resuelve éste".

Por su parte, la vicepresidenta de las Madres de Plaza de Mayo, María Adela de Antokoletz, dijo que "mi hijo, todos los hijos, fueron secuestrados con vida y tienen que liberarlos con vida. Si no es así, es por que fueron asesinados a sangre fría. Jamás olvidaremos o permitiremos que esto se olvide".

LIBERARON A PRESOS POLITICOS

Los 69 políticos detenidos anoche cuando se hallaban deliberando en el

hotel Crillón de Buenos Aires, fueron dejados hoy en libertad, según informó la Policía Federal argentina.

Los políticos estaban considerando en una mesa redonda multipartidaria la grave situación por la que atraviesa el país, cuando la reunión fue abruptamente interrumpida por efectivos policiales, quienes aludieron la prohibición oficial de reuniones de carácter político.

Los dirigentes representaban al Partido Justicialista, Unión Cívica Radical, Partido Popular Cristiano, al Partido Comunista, a la Acción Frontista, al Partido Intransigente, al Socialismo Unificado, al Frente de Izquierda Popular y a la Convocatoria Nacional Empresaria, quienes al término del cónclave tenían previsto emitir un documento.

Por otra parte un vocero de la Presidencia argentina desmintió esta tarde presuntas dimensiones en el seno del gabinete nacional y señaló que las versiones "forman parte de una campaña de rumores para desestabilizar el proceso de reorganización en que está empeñado el gobierno".

Al mismo tiempo subrayó el portavoz oficial que el presidente Roberto Viola mantiene "una fluida relación con los integrantes de la Junta militar".

Esta última aseveración del vocero no guarda relación con las versiones, toda vez que las mismas mencionaban como presuntos renunciantes a los ministros de agricultura y ganadería, Jorge Aguado y de Industria y Minería, Eduardo Oxenford.

El Día 26 / 6 / 1981

MODERADO, HABLAR DE 25 MIL DESAPARECIDOS EN ARGENTINA: DERIAN

WASHINGTON, 25 de junio.— La ex subsecretaria de Estado para Derechos Humanos de EU durante la administración Carter, Patricia Derian, indicó que la estimación de entre 15 mil y 25 mil desaparecidos por causas políticas en Argentina es moderada, si los familiares de éstos pudieran hablar sin miedo —dijo— seguramente la cifra sería mucho mayor. Derian responsabilizó al gobierno argentino de los secuestros. (UPI, AP, AFP y DPA). (Más información en la página 13 de El Día Internacional).